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Sessão ordinária de 28 de fevereiro de 2023 

ATA Nº 1 

----- Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro, do ano de dois mil e vinte e três, na sala 

da Assembleia Municipal, em Redondo, teve lugar uma sessão ordinária da Assembleia 

Municipal, sob a presidência do Senhor José Luís Nunes Marques Mónica, Presidente da 

Assembleia Municipal, sendo a restante mesa composta ainda pela Senhora Ana Carla 

Galito Vieira de Carvalho e pelo Senhor Francisco Manuel Lúcio Fanica. ---------------------- 

----- Eram vinte horas e trinta minutos, quando o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal de Redondo, José Luís Nunes Marques Mónica, deu início aos trabalhos da 

sessão. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Depois de efetuada a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: 

José Luís Nunes Marques Mónica (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); 

João António Parreira Canha (MICRE); Ana Mafalda de Sousa Molefas Coelho da Gama 

(Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); Diogo Miguel Perdigão Amélio (Uma 

Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); Mariana Rosa Gomes Chilra (CDU); 

Domingos Alberto Saraiva Boavida (MICRE); Nuno Miguel Cochicho Rosa Grilo Festas 

(MVR); Manuel Guerreiro Martins (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); 

Ana Carla Galito Vieira de Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); 

Ana Carolina Isabel Murteira (MICRE); Francisco Manuel Lúcio Fanica (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) em substituição do membro Pedro Miguel Nunes 

Panaça (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); David José Matos Sarinhas 

(CDU), em substituição do membro Luís Filipe Carrasco Mendes Pereira (CDU); Ana 

Mafalda Martins Gonçalves Pedro Rebocho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - 

CDS-PP); Maria Eduarda do Amaral Sequeira Tavares Rumiz (MVR); José Carlos 
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Ramalhinho Cidade (Presidente da Junta de Freguesia de Redondo) e Henrique Duarte 

Caeiro Pereira (Presidente da Junta de Freguesia de Montoito). -------------------------------- 

----- Registou-se ainda a falta não justificada do membro Elisabete Piedade Falé Rainho 

(MICRE). -------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Do Executivo Municipal estiveram presentes o Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, David Manuel Fialho Galego e os (a) Senhores (a) Vereadores (a) Maria Inácia 

Pulido Cachopas, Pedro Rui Palmeiro Roma, Carla Cristina Ferreira Figueiras e David 

Manuel Palma Grave. -------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Declarada aberta a sessão, com a seguinte Ordem do Dia: --------------------------------- 

 

1. Informações 

2. Apreciação da informação sobre a atividade municipal 

3. Informação sobre a situação financeira do Município 

4. Informação de compromissos plurianuais assumidos 

5. Voto de Pesar - Senhor Manuel Roque - Primeiro Presidente do Município após 

o 25 de abril de 1974 (Proposto pela Uma Nova Atitude – Coligação PPD/PSD – 

CDS – PP) 

6. Voto de Pesar - Vítimas do terramoto da Turquia e da Síria (Proposto pela Uma 

Nova Atitude – Coligação PPD/PSD – CDS – PP) 

7. Moção de Recomendação - Revisão do Regulamento Municipal de Urbanização 

e Edificação R.M.U.E artigo 52º e outros (Proposto pelo MVR) 

8. Moção de Recomendação - Conservação do património religioso do Concelho 

pelas entidades competentes (Proposto pela Uma Nova Atitude – Coligação 

PPD/PSD – CDS – PP) 

9. Normas Orçamento Participativo 2024 

10. Proposta de Regimento do Conselho Municipal de Saúde 

11. Prorrogação do prazo de transferência das competências para as autarquias 

locais no domínio da Ação Social 

12. Estratégia Local de Habitação do Município de Redondo 
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Período antes da ordem do dia 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

começou por cumprimentar todos os eleitos da Assembleia Municipal, do MICRE, CDU, 

MVR e da Coligação PPD/PSD-CDS/PP – Uma Nova Atitude, o Senhor Presidente da 

Junta de Freguesia de Montoito, o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de 

Redondo, o Senhor Presidente da Câmara e os Senhores Vereadores, e todos os 

presentes na sessão. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Disse que a sessão iria ser objeto de experiência de transmissão e que a mesma não 

iria ser divulgada, seria só para avaliação. ------------------------------------------------------------- 

----- Informou também que havia um documento para os eleitos e para o público que 

deveria ser assinado por causa o Regulamento Geral sobre a Proteção de Dados. ---------  

 

Apreciação e votação da ata 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

pôs à apreciação dos membros presentes a ata nº 5/2022, da sessão ordinária de 28 de 

novembro de 2022. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Não havendo propostas de alteração, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

informou que, nos termos do disposto no nº 3, do artigo 34º do Decreto-Lei nº 4/2015 

(CPA), de 07 de janeiro, na sua redação atualmente em vigor, não participam na 

aprovação da ata os membros que não tenham estado presentes na reunião a que ela 

respeita. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A ata foi aprovada por unanimidade e em minuta. -------------------------------------------- 

 

Intervenções no período Antes da Ordem do Dia 
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----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito Nuno Festas (MVR). ---------------------------------------------------------- 

----- O eleito Nuno Festas cumprimentou os presentes e quis felicitar por se terem as 

transmissões da Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------

----- Agradeceu à Câmara Municipal de Redondo em ter aceitado a solução para a 

avaliação acústica, e que se evitariam custos aos Munícipes. ------------------------------------

----- Manifestou que o MVR tinha ficado agradado com uma publicação do município 

com a dotação dos espaços desportivos com desfibrilhadores. ---------------------------------

----- Na continuação da palavra, questionou o Senhor Presidente da Câmara de quantos 

famílias já tinham aderido à tarifa social da Água. --------------------------------------------------

----- Perguntou também como é que o Município de Redondo pretendia desenvolver a 

sua ação em relação à habitação e arrendamento acessível. Disse que o MVR tinha 

apresentado uma proposta com a denominação de programas reabilita, onde um 

município comparticiparia com uma percentagem de obras na reabilitação dos edifícios. 

----- Na continuação disse que lendo a informação municipal só lhe saltava à vista 

reuniões, participações e perguntou o que é que isso se traduzia no concelho de 

Redondo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Disse que o concelho continua estagnado e que a governação era uma continuação 

da anterior. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Perguntou como é que se encontrava o processo da Herdade da Palheta. -------------

----- Perguntou o que é que tinha sido feito para melhorar e inovar o Carnaval de 

Redondo com de excelência no Alentejo. -------------------------------------------------------------

----- Perguntou que medidas é que a Câmara irá tomar para colmatar as dificuldades dos 

munícipes das empresas por causa de toda a conjuntura nacional e mundial. --------------- 

----- Disse que na opinião do MVR seria melhor viver com dignidade do que andar de 

festa em festa. -----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Disse que verificava que havia alguma atividade no gabinete do associativismo e 
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solicitava ao Senhor Presidente da Câmara qual foi a adesão das associações a esse 

gabinete. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Perguntou também se já estava aprovado o regulamento de apoio ao 

associativismo. -----------------------------------------------------------------------------------------------    

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-

PP). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A eleita Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) disse 

que os eleitos da Uma Nova Atitude nesta primeira intervenção traziam dois assuntos e 

que o primeiro era a nova organização administrativa regional. Disse que as CCDR’s 

iriam absorver todas a direções regionais, e que as mesmas tinham sido demitidas 

recentemente pela Senhora Ministra numa conferência de impressa e que era 

demonstrativo do desnorte do governo PS. Disse que estes setores regionais iriam ser 

incorporados nas CCDR em sectores administrativos, e que lhe parecia uma 

regionalização “encapotada”. ----------------------------------------------------------------------------

----- Em relação à outra questão disse que a situação das entradas dos alunos da Escola 

Dr.º Hernâni Cidade se fazer preferencialmente por fora do edifício. Disse que se a 

maior parte das restrições COVID já tinham sido levantadas, não fazia sentido que a 

circulação dos alunos continuasse a ocorrer dessa forma. ----------------------------------------

----- Perguntou para quando o inicio da substituição da cobertura do Coliseu de 

Redondo.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Disse que queria dar os parabéns ao Município pela modernização administrativa, 

com a possibilidade de aderir à fatura eletrónica da Água. ---------------------------------------

----- Quis também deixar os parabéns pelo fato de terem sido equipados edifícios com 

desfibrilhadores, pelo boletim Municipal, pelas transmissões das Assembleias. ------------

----- Terminou dizendo e deixando a nota do falecimento do antigo Presidente da Junta 
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de Freguesia de Montoito, deixando o voto de pesar e agradecendo o seu trabalho em 

prol dos fregueses de Montoito.  

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Ana Murteira (MICRE). -------------------------------------------------------- 

----- A eleita Ana Murteira cumprimentou os presentes e apresentou uma moção da 

qual se transcreve: 

 

Pela Paz. Contra a guerra invasora da Ucrânia 

 

“No dia 24 de fevereiro de 2022 a Rússia preferiu a guerra à Paz. Preferiu a agressão às 

liberdades do povo ucraniano ao invés do respeito pela democracia, pela liberdade e 

pela dignidade das vidas humana. 

Durante o correr deste ano todos assistimos, diariamente, a uma barbárie inqualificável 

e a um desrespeito completo dos princípios basilares do Direito Internacional e da Carta 

das Nações Unidas. 

Assistimos diariamente à destruição massiva de um povo, não poupando hospitais nem 

Escolas e colocando em situação de vulnerabilidade extrema mulheres, crianças e 

idosos. 

Assistimos diariamente à luta de um povo, que apesar de chorar a morte e a saudade, 

continua a lutar, resiliente, naquilo que é a sua legitima defesa. 

Juntando a nossa voz à defesa da liberdade, congratulamo-nos com o prémio Sakharov 

2022 atribuído pelo parlamento europeu ao povo ucraniano e aos seus líderes políticos.  

Continuamos a apelar que, em todos os níveis de responsabilidade, em Portugal tudo se 

continue a fazer para impedir o progresso do conflito. 

Continuamos a pedir a cessação das hostilidades armadas, com o fortalecimento dos 

recursos diplomáticos que permitam fazer regressar a Paz a este território europeu.” 
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----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica pôs à votação do a 

Moção apresentada. ---------------------------------------------------------------------------------------

----- Após votação a Moção foi aprovada por maioria, com o voto de abstenção do 

membro Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP), Diogo 

Miguel Perdigão Amélio (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) e Ana 

Mafalda Martins Gonçalves Pedro Rebocho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - 

CDS-PP) e os restantes votos a favor. ------------------------------------------------------------------  

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-

PP). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- A eleita Ana Mafalda Gama disse que a abstenção ia no sentido de uma Moção 

apresentada pelo MICRE em total desrespeito pela Assembleia sem ter feito circular a 

mesma. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Maria Eduarda Rumiz (MVR). ------------------------------------------------

---- A eleita Maria Eduarda Rumiz (MVR) cumprimentou os presentes e apresentou uma 

moção que ora se transcreve:  

“Dia internacional da mulher instituído em 1910 é uma representação da luta das 

mulheres em diferentes países do mundo contra a inferioridade que lhes é imposta na 

lei, na vida, bem como na exploração e opressão das mulheres trabalhadoras sujeitas a 

caminhos cruéis de trabalho, com salários baixos desprotegidos enquanto mães. Em 

Portugal esta luta das mulheres manifestou-se na oposição ao fascismo instalado à 

recusa de direitos económicos e sociais, políticos e culturais, à recusa de direitos 

económicos, sociais, políticos e culturais. Uma data levada na altura da liberdade pela 

democracia e pela paz, uma luta com memória, mas acima de tudo com futuro pela 

igualdade no trabalho, na vida, com condições de progresso para a sociedade em que 

vivem, estudam ou trabalham, erguendo a justiça e o progresso país. A Assembleia 
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Municipal de Redondo deve apelar a que todas as mulheres do nosso concelho se juntem 

nas comemorações do dia internacional da mulher, dando força à sua determinação, 

vontade em viver e trabalhar em prol da igualdade, da dignidade e do respeito pelos 

direitos consagrados na constituição da República Portuguesa. Assim juntamente com a 

Câmara Municipal de Redondo deve acompanhar a evolução e estatuto das mulheres do 

nosso concelho e impugnar por medidas que visem o cumprimento do seus direitos e 

igualdades ao longo da vida, enquanto mulheres, mães e trabalhadoras. Deve remeter-

se a apresentação da Moção à Câmara Municipal de Redondo para que em conjunto 

com os eleitos da Assembleia Municipal possamos apelar à participação das mulheres 

no nosso concelho nas comemorações do dia internacional da mulher.” 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica pôs à votação do a 

Moção apresentada. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Após votação a Moção foi aprovada por maioria, com o voto de abstenção do 

membro Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP), Diogo 

Miguel Perdigão Amélio (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP), Manuel 

Guerreiro Martins (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP), Ana Carla Galito 

Vieira de Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP), Francisco Manuel 

Lúcio Fanica (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) e Ana Mafalda Martins 

Gonçalves Pedro Rebocho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP). ------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-

PP). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- A eleita Ana Mafalda Gama disse se bem se lembrava, que o dia da mulher não 

ocorria só este ano e que tinha havido tempo para apresentação da Moção à 

Assembleia Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------

Declaração de Voto 

Ana Carla Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) 
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---- A eleita Ana Carla Carvalho disse que estava plenamente de acordo com a colega, 

porque as moções deveriam ser apresentadas antecipadamente à Assembleia e serem 

incluídas na ordem de trabalhos. Disse também que é defensora das mulheres nas suas 

múltiplas funções e respeita bastante a memória de todas as que fizeram História. ---------------  

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Redondo, José Luís Marques 

Mónica disse quis deixar uma opinião pessoal sobre o assunto, dizendo que o período 

antes da ordem do dia cabia tudo aquilo que a Assembleia quiser colocar.  Disse que o 

período antes da ordem do dia tinha as 48 horas de antecedência de entrega das 

Moções, e apelou que moções que não entre na ordem do dia que as façam chegar no 

período das 48 horas de antecedência. ----------------------------------------------------------------   

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Presidente de Junta de Freguesia de Montoito Senhor Henrique 

Pereira (MICRE) para intervir. ----------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Henrique Pereira cumprimentou os presentes, e colocou algumas 

questões. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Quis agradecer pela bandeira na Assembleia Municipal da Freguesia de Montoito. --

----- Perguntou para quando as passadeiras ao pé dos parques infantis. ----------------------

----- Perguntou para quando o arranjo dos semáforos das aldeias. -----------------------------

----- Disse que a Rua das Flores estava em péssimo estado e perguntou para quando o 

arranjo da mesma. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Perguntou qual o ponto de situação da obra do lago do parque ambiental de 

Montoito. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Perguntou sobre a situação de uma funcionária do RSI, qual o ponto da situação. ---

----- Perguntou de quanto em quanto tempo é retirado o lixo do estaleiro de Montoito. -

----- Na continuação, disse que além das pessoas de etnia cigana a irem à água ao 

estaleiro, também tem verificado que existem outras que não são de etnia que vão 

buscar também. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----- Perguntou qual o ponto de situação dos concursos para a colocação e pessoal. ------

----- Disse que tinha visto uma entrevista do Senhor Presidente da Câmara em que tinha 

dito que a Freguesia de Montoito era o mais fácil de resolver, perguntou o porquê desta 

afirmação, porque nada foi aprovado para esta Freguesia. --------------------------------------- 

----- Na continuação disse que os escuteiros lhe tinham pedido o parque de feiras de 

Montoito, e o mesmo tinha sido concedido. Agradeceu a Senhor Vereador Roma por ter 

dito que sim a uma lenha que tinha sido medida pela Freguesia, mas que não tinha 

gostado da resposta da Senhora Vereadora Carla Figueiras ao telefone que lhe tinha 

dito e passo a citar: “Agora temos que dar lenha aos de Reguengos”. -------------------------

----- Para concluir, disse que já tinha dito que fosse alterada a luz da casa de banho das 

Falcoeiras e do edifício da antiga Junta de Freguesia de Montoito. -----------------------------

----- Disse que tinha recebido um email do Senhor Presidente a dizer que hoje ia-lhe 

entregar a chave do pavilhão, e que com o email estava cópia de um protocolo e uma 

fatura das lâmpadas que a Câmara colocou para a Freguesia pagar, frisou que tem um 

parecer de um advogado e se for necessária irá para tribunal com o caso. -------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Ana Carla Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-

PP). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- A eleita Ana Carla Carvalho disse que na Assembleia Municipal realizada na Aldeia 

da Serra ficou surpreendida com o Senhor Presidente da Freguesia de Montoito com a 

entrega das chaves do pavilhão, perguntou ao Senhor Presidente da Câmara qual o 

ponto desta situação. --------------------------------------------------------------------------------------

----- Perguntou em relação ao arranjo da estrada da Vendinha, quais a negociações que 

foram efetuadas. --------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em conclusão, perguntou informação sobre a nova viatura elétrica. ---------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito João Canha (MICRE). ---------------------------------------------------------
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------ O eleito João Canha, cumprimentou os presentes e perguntou em relação às 

transmissões em direto das Assembleia se as mesmas quando colocadas no site da 

Câmara seriam editadas ou a sessão integral. --------------------------------------------------------

----- Disse que tinha ficado muito contente com os desfibrilhadores e quantos pessoas 

tinham sido preparadas para os mesmos. -------------------------------------------------------------

----- Em relação às Moções, disse que haviam moções na ordem de trabalhos que 

deveriam também ter sido circuladas entre os grupos políticos da Assembleia. ------------

----- Na continuação apresentou uma Moção que ora se transcreve. -------------------------- 

 

Évora – “VAGAR” – Capital Europeia da Cultura 2027 

 

“A Assembleia Municipal de Redondo congratula-se com a atribuição a Évora da 

organização como Capital Europeia da Cultura durante um semestre de 2027. 

Enche-nos de alegria e responsabiliza-nos a necessidade de corresponder a tamanho 

propósito fundador, desta candidatura, de envolver toda a região e, portanto, estender 

ao território do Alentejo todo o dinamismo inerente a um evento cultural de impacto 

planetário. 

Identificamo-nos com o desafio do “Vagar”, enquanto filosofia de vida, que pretende 

devolver ao mundo a capacidade de usufruir da relação com a cultura, com o ambiente 

e com os demais povos, num desacelerar dos processos do quotidiano e afirmando a 

necessidade humana de fruir o mundo mais do que esgotar os recursos numa velocidade 

sem lucidez. 

Apresentamos saudações ao Município de Évora pela liderança da candidatura, a todos 

os parceiros e em particular à equipa técnica que conduziu a candidatura vencedora de 

tão grande responsabilidade e mérito.” 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica pôs à votação do a 

Moção apresentada. --------------------------------------------------------------------------------------- 



 

MUNICIPIO DE REDONDO 

Assembleia Municipal 

Página 12 de 28 

Ata n.º 1 - reunião de 28 de fevereiro de 2023 

----- Após votação a Moção foi aprovada por maioria, com o voto de abstenção do 

membro Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP), Diogo 

Miguel Perdigão Amélio (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP), Manuel 

Guerreiro Martins (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP), Ana Carla Galito 

Vieira de Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP), Francisco Manuel 

Lúcio Fanica (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) e Ana Mafalda Martins 

Gonçalves Pedro Rebocho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP). ------------- 

 

Declaração Voto  

Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) 

----- Disse que a declaração de voto ia no sentido das anteriores apresentadas. ------------ 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

disse e em resposta ao comentário do membro João Canha (MICRE) que fez sobre as 

transmissões que o membro não deve ter lido a declaração. Disse que a transmissão era 

feita através do canal “Youtube” do Município. -----------------------------------------------------  

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito João Canha (MICRE). --------------------------------------------------------- 

----- Disse que o que o Senhor Presidente da Assembleia tinha acabado de dizer era que 

as transmissões poderiam ser colocadas noutros sítios parcialmente e que podiam por 

em causa a idoneidade. ------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia na resposta disse que o mesmo problema se 

colocaria se os grupos Municipais colocarem excertos das intervenções. --------------------- 

 ----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ----------------------------------

---- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, cumprimentou os presentes e 

respondendo ao membro Nuno Festas (MVR), disse que em relação à tarifa social a 

mesma tinha sido melhorada, assim como nas melhorias habitacionais e bolsas de 
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estudo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em relação às festas, disse que não eram assim tantas e aquelas que se fizeram era 

para apoio à economia local. -----------------------------------------------------------------------------

----- Em relação à questão dos projetos, disse que a escritura da Herdade da Palheta 

estava efetuada, que os investidores já tinham investido cerca de dez milhões de euros. 

Disse que quer estar próximo de quem quer investir no redondo e que fará as reuniões 

necessários para o desenvolvimento do Concelho. -------------------------------------------------

----- Na continuação, disse que já se tinha avançado com a revisão do PDM, com o 

acelerador Multiling, com a reunião para promoção turística da serra D’ossa. --------------

----- Continuou dizendo que tinham levado o Natal para o Jardim Municipal, o São 

Martinho para a Mata. -------------------------------------------------------------------------------------

----- Disse que se estava a fazer a construção do espelho de Água do Parque ambiental 

de Montoito, entre muitas outras obras que mencionou que a Câmara estaca a realizar 

em prol do concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------

----- Na continuação disse que a câmara tinha sido gerida com muita eficiência e que a 

erosão do saldo de gerência tinha sido muito pouca. ----------------------------------------------

----- Disse que o subsidio de insalubridade e penosidade passou para o dobro do 

atribuído no a no de 2021, frisou que tem estado ao lado dos trabalhadores e melhorar 

a suas condições, nomeadamente requalificação de carreiras. ----------------------------------      

----- Respondendo à leita Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - 

CDS-PP), disse que em relação à cobertura do Coliseu tinha sido uma tarefa difícil, mas 

que já tinha sido adjudicada a obra a uma empresa. Disse que seria bem possível que a 

corrida de toiros das festas de agosto não se consiga realizar. ----------------------------------

----- Respondendo ao Senhor Presidente da Freguesia de Montoito Henrique Pereira 

(MICRE), disse que em relação às passadeiras ainda não estavam efetuadas, mas 

estavam feitas as outras situações reportadas na última sessão da Assembleia 

Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
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----- Em relação ao IMI das associações, disse que tinha havido um que tinha sido pago, 

mas que depois tinha sido devolvido em subsidio. --------------------------------------------------

----- Em relação à Rua das Flores disse que de facto estava em péssimo estado e que se 

teria que haver uma intervenção. -----------------------------------------------------------------------

----- Em relação à situação da funcionária o desemprego, disse que não sabia a que 

funcionária se estava a referir.  --------------------------------------------------------------------------

----- Em relação ao estaleiro de Montoito, disse que se teriam que colocar alguns 

contentores de separação. --------------------------------------------------------------------------------

----- Em relação a pessoas a irem buscar água ao estaleiro, disse que se lembra que há 

muitos anos que se vai buscar água ao estaleiro de Montoito. ----------------------------------

----- No que concerne aos concursos disse que já tinham havido umas primeiras provas 

e já estava adjudicado o serviço de psicologia. ------------------------------------------------------

----- Em relação à sua entrevista que deu, disse que gostaria de fazer muito mais, mas 

que já tinham sido efetuadas muitas coisas, tendo enumerada as mesmas. -----------------

----- Disse que não se recordava que em tão pouco tempo, tivesse havido tantos 

benefícios na Freguesia de Montoito. ------------------------------------------------------------------

----- Em relação à lenha, disse que não era uma questão de se poder atribuir ou não, 

mas que o Presidente da Freguesia de Montoito não pode oferecer coisas que outros 

pagam. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em relação à chave do pavilhão disse que não a tinha trazido e que não iria fazer o 

que o Senhor Presidente da Freguesia de Montoito fez. Continuou dizendo que estava 

assinado um protocolo entre a Freguesia de Montoito e a Câmara Municipal de 

Redondo que acordaram ceder o Pavilhão polivalente da Freguesia de Montoito. ---------  

Respondendo ao eleito João Canha (MICRE), disse que em relação aos projetos, os 

mesmos estavam a andar bem, poderá é haver alguma melhoria na operacionalização. -

----- Respondendo à eleita Ana Carla Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - 

CDS-PP), e em relação ao arranjo da estrada de Montoito disse que tinha efetuado uma 
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pressão junto das Infraestruturas de Portugal, porque tinha entendido que tinham 

destruído a estrada e que pelo facto descrito terá havido uma poupança de cerca de 

cem mil euros. -----------------------------------------------------------------------------------------------

------ Em relação à viatura elétrica disse que tinha duas vertentes, uma de recolha de 

verdes e outra com a lavagem de alguns contentores. --------------------------------------------

----- Para terminar disse também que se estavam a aumentar as ilhas de compostagem.   

 

Informações 

----- A Assembleia Municipal de Redondo tomou conhecimento da correspondência 

recebida. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Apreciação da informação sobre a atividade municipal 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito Domingos Boavida (MICRE) para intervir. ------------------------------- 

----- O eleito Domingos Boavida (MICRE) cumprimentou os presentes e perguntou a o 

Senhor Presidente da Câmara sobre as empreitadas em curso, e que gostaria de saber 

mais sobre a empreitado do coliseu, qual a empresa e qual o preço. --------------------------

---- Perguntou também que em relação à parte Ambiental não havia referência à 

recolha inteligente de resíduos. Perguntou quais a mais valias, se já estava em 

funcionamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------

---- Perguntou também sobre a adquirição de um programa de ocorrências, que tinha 

sido contratado e pago em três dias, e que verificou que o mesmo ainda não estava 

ativo. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Na continuação e em relação à ação social, disse que a Câmara tinha celebrado um 

contrato ao abrigo do programa porta de entrada, solicitou esclarecimentos. -------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 
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----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, e respondendo ao eleito Domingos 

Boavida (MICRE), disse que a empreitada do Coliseu seria só mesmo a substituição da 

tela.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em relação à recolha inteligente de resíduos e plataforma de gestão de ocorrências 

disse que eram dois processos que entravam na modernização administrativa e que 

seria cofinanciado a 85% e que comportava 15% para alocar a recursos humanos, seria 

cofinanciado a 15%, e que não se iria desperdiçar esta oportunidade. ------------------------

----- Em relação ao pagamento dos três dias, disse que havia uma data de termino do 

programa e se se não fizesse o pagamento não se conseguia iri buscar o reembolso. -----  

----- A Assembleia Municipal de Redondo apreciou a informação sobre a atividade 

municipal para o período compreendido entre 1 de setembro e 28 de novembro de 

2022. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A Assembleia Municipal de Redondo apreciou a informação sobre a atividade 

municipal para o período compreendido entre 29 de novembro e 31 de janeiro de 2023.  

 

Informação sobre a situação financeira do Município 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Freguesia de Montoito Henrique Pereira (MICRE) 

para intervir. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- O Senhor Presidente da Freguesia de Montoito Henrique Pereira (MICRE), 

perguntou sobre a diferença de saldo de gerência de 2021 para 2022. ----------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, respondendo disse que o saldo de 

gerência tem vindo a sofrer erosão desde 2016 para uma média ao ano de quinhentos 

mil euros. Disse que quando tomou posse desde outubro 2021 ao final do ano tinha 
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havido uma erosão de cerca de trinta mil euros. Disse que em 2022 a Câmara tinha 

recebido menos quinhentos mil euros do estado do que nos anos transatos e que ainda 

assim só tinha reduzido o saldo de gerência em menos de trezentos e cinquenta mil 

euros. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Frisou que é necessário fazer investimentos, mas que a gestão tinha sido muito 

cuidada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- A Assembleia Municipal de Redondo apreciou a informação financeira do Município. 

 

Informação de compromissos plurianuais assumidos 

 

---- A Assembleia Municipal de Redondo apreciou a informação de compromissos 

plurianuais assumidos no período transcorrido entre 28 de novembro de 2022 e 28 de 

fevereiro de 2023. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Voto de Pesar - Senhor Manuel Roque - Primeiro Presidente do Município após o 25 de 

abril de 1974 (Proposto pela Assembleia Municipal) 

 

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito Manuel Martins (Coligação PPD/PSD-CDS/PP – Uma Nova 

Atitude) para explicação do referido ponto. ---------------------------------------------------------- 

---- O eleito Manuel fez uma intervenção que ora se transcreve: ------------- 

 
Voto de Pesar - Senhor Manuel Roque - Primeiro Presidente do Município após o 25 de 

abril de 1974 (Proposto pela Assembleia Municipal) 

 

 “O Senhor Manuel Roque, nascido a 4 de março de 1926, Presidente do Município de 

Redondo entre 1976 e 1979, foi o primeiro Presidente da CMR após o 25 de abril de 

1974. O trabalho por ele desenvolvido ficou pautado pela vanguarda e defesa dos 
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interesses municipais. Homem de grande capacidade e boa relação com as pessoas que 

o rodearam enfrentou dificuldades mas não olhou a meios para colocar o concelho 

numa melhor situação. Manteve-se sempre informado e consciente das transformações 

no nosso Município, assim como na política regional e local, a partir da sua casa nas 

Aldeias de Montoito.  

Já no final da sua vida, com limitações físicas devido à fragilidade da sua saúde, 

continuou muito interessado em acompanhar a política procurando estar sempre a par 

da atualidade.  

Lamentavelmente falece no Dia de Natal de 2022, deixando-nos um legado de 

altruísmo, integridade e amabilidade.  

A Equipa Uma Nova Atitude endereça um voto de pesar aos familiares e amigos do Sr. 

Manuel Roque.  

Entendemos que o presente voto deve ser dado a conhecer à sua família, amigos e à 

população em geral através dos meios disponíveis para a comunicação social. 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito João Canha (MICRE) para intervir. ----------------------------------------

----- O eleito João Canha disse que o texto onde aparece a UNA e alterado para 

Assembleia Municipal --------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou à votação 

do referido ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

---- Presente o referido ponto, a Assembleia Municipal de Redondo deliberou por 

unanimidade e em minuta aprovar o Voto de Pesar ao Senhor Manuel Roque. ------------- 

Voto de Pesar - Vítimas do terramoto da Turquia e da Síria (Proposto pela Uma Nova 

Atitude – Coligação PPD/PSD – CDS – PP) 
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O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, deu a 

palavra ao membro substituto Francisco Fanica (Coligação PPD/PSD-CDS/PP – Uma 

Nova Atitude) para explicação do referido ponto. -------------------------------------------------- 

----- O membro Francisco Fanica fez uma intervenção que ora se transcreve: --------------- 

 

Voto de Pesar - Vítimas do terramoto da Turquia e da Síria (Proposto pela Uma Nova 

Atitude – Coligação PPD/PSD – CDS – PP) 

 

 Os eleitos da UMA NOVA ATITUDE na Assembleia Municipal manifestam a sua profunda 

consternação com o elevadíssimo número de vítimas mortais, feridos, desalojados e demais 

pessoas em situação crítica devido ao forte sismo que abalou parte da Turquia e da Síria no 

início deste mês.  

Não estando o controlo dos fenómenos naturais ao alcance de todos nós, podemos, contudo, ser 

solidários com o povo da Turquia e da Síria à medida do que nos for possível através das 

Organizações Não Governamentais (como a UNICEF, CRUZ VERMELHA, AMI…) ou por outros 

meios disponíveis. É também essa sensibilização que queremos deixar patente.  

Entendemos que este voto deve ser divulgado pelos meios de comunicação à Embaixada da 

Turquia, aos Serviços Consulares da Síria em Portugal e ao Ministério dos Negócios Estrangeiros 

para conhecimento; assim como à população do concelho por forma a que, à semelhança do 

que acontece noutras situações, possa tomar conhecimento e ajudar dentro do que for possível. 

 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito João Canha (MICRE) para intervir. ----------------------------------------

----- O eleito João Canha disse que no texto apresentado só dizia que a solidariedade era 

através da ONG’S, mas que todos enquanto cidadãos eram corresponsáveis na 

representação do que o estado Português estava a fazer nesta situação. -------------------- 
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----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou à votação 

do referido ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

---- Presente o referido ponto, a Assembleia Municipal de Redondo deliberou por 

unanimidade e em minuta aprovar o Voto de Pesar às Vítimas do terramoto da Turquia 

e da Síria. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Moção de Recomendação - Revisão do Regulamento Municipal de Urbanização e 

Edificação R.M.U.E artigo 52º e outros (Proposto pelo MVR) 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito Nuno Festas (MVR) para intervir. -----------------------------------------

---- O eleito Nuno Festas fez uma intervenção que ora se transcreve -------------------------- 

 

Moção de Recomendação - Revisão do Regulamento Municipal de Urbanização e 

Edificação R.M.U.E artigo 52º e outros (Proposto pelo MVR) 

É com preocupação que o (MVR - Movimento Viver Redondo), verifica o quanto é difícil 

para os técnicos do Município terem de tomar decisões na hora de licenciar um simples 

projeto de habitação. Infelizmente, acabam por cair em decisões muitas vezes 

“subjetivas”. Palavra utilizada por muitos técnicos quando têm de tomar uma decisão no 

que toca à chamada interpretação da lei.... Pois deparam-se todos os dias, com o facto 

de terem de permitir aplicar este ou aquele material, ou de permitir esta ou aquela 

altura de muro, ou esta ou aquele revestimento para parede, entre tantas outras 

decisões, muitas devidamente fundamentadas e explicitas na legislação outras 

simplesmente não existem ou se faz referência nos vários regulamentos que todos os 

dias são utilizados pelos técnicos nos Municípios na hora de decidir.  

Sabendo todos nós, que o mundo está em constante evolução, não só na forma de 

habitar como na forma de construir e consequentemente nas mais variadas soluções e 
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materiais que nos são apresentadas todos os dias.... Acabam por ser os regulamentos 

não conseguir acompanhar essas mesmas mudanças e atualizações, ficando obsoletos, 

não permitindo desta forma, uma resposta atual e correta para os tempos que correm. 

Disso é exemplo o R.M.U.E. que no seu art.º 52º Diz o Seguinte: 

1 — As paredes exteriores das construções e ou edificações devem ser rebocadas com 

acabamento liso, caiadas ou pintadas de cor branca, salvo nos elementos referidos no 

artigo seguinte. 

2 — É interdita a marcação cromática das lajes nas fachadas. 

3 — Excecionalmente e em situações de empenas, será admissível o recurso a telas, 

devendo o seu acabamento ser pintado nas cores admitidas para as paredes exteriores. 

Todos nós sabemos que neste Município, ao longo dos anos se aprovaram projetos com 

revestimentos a pedra natural e cerâmicos nas fachadas, pois o que não falta por aí são 

bons exemplos, desde edifícios Públicos como particulares onde estão aplicados de 

forma correta esses materiais. Estamos perante materiais nobres como a pedra natural 

Granito ou Xisto da região, que desde sempre se aplicaram em edifícios de várias 

naturezas e usos, sendo sempre motivo de alguma nobreza e valorização para o próprio 

imóvel. Tal como alguns elementos cerâmicos que também o devem ser, ainda que 

devidamente selecionados na cor e forma de aplicar. Sendo para mais o concelho do 

Redondo, terra de oleiros e do Barro, onde as utilizações de revestimentos desta 

natureza deveriam vir contemplados no respetivo regulamento, pois não deixaria de ser 

uma forma de dignificar o que de característico temos e produzimos na nossa terra. 

Disso são exemplo outros concelhos vizinhos que já o praticam nos seus regulamentos, 

como Vila Viçosa e Estremoz com os mármores, ou Reguengos e o Alandroal com o 

Xisto, Évora com os Granitos, entre muitos outros...O Redondo certamente não deverá 

ser exceção, Pois sempre se utilizaram Granitos e Xistos na nossa arquitetura ao longo 

dos seculos. 
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É na lógica do aperfeiçoamento e melhoramento, que o M.V.R. apresenta esta moção de 

recomendação para que o Município promova a discussão pública, e interna entre 

técnicos da especialidade para que este Regulamento possa vir a responder aos tempos 

de hoje, mas sempre com respeito pelo passado, pois é aí que está a diferença para 

saber crescer de forma inteligente e sustentada para bem do nosso equilíbrio ao longo 

do tempo. 

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou a palavra ao 

eleito João Canha (MICRE) para intervir. --------------------------------------------------------------

---- O eleito João Canha disse que este ponto lhe parecia que haveria outras normas a 

ser revistas e não só aquele apresentado, e questionou em ponto estava a revisão do 

PDM, porque se o mesmo está em fase de consulta pública, esta recomendação caia um 

pouco por terra. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou à votação 

do referido ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

---- Presente o referido ponto, a Assembleia Municipal de Redondo deliberou por 

unanimidade e em minuta aprovar a Moção de Recomendação - Revisão do 

Regulamento Municipal de Urbanização e Edificação R.M.U.E artigo 52º e outros. -------- 

 

Declarações Voto 

Diogo Amélio (Coligação PPD/PSD-CDS/PP – Uma Nova Atitude) 

“Os eleitos de Uma Nova Atitude votaram a favor da recomendação proposta pelo MVR 

para revisão do Regulamento Municipal de Urbanização e Edificação RMUE artigo 52.º e 

outros, uma vez que temos plena consciência que no Município existem inúmeros 

regulamentos que carecem de revisão cuidada e para algumas situações inexistência de 

regulamentos é preocupante. No entanto não podemos deixar de destacar o seguinte: já 

todos fomos por diversas vezes informados pelo Senhor Presidente da Câmara que os 

Regulamentos estão desatualizados e que é necessário mudar isso, tanto que muitos 
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regulamentos já estão a ser trabalhados. A primeira prioridade foi para atualização do 

PDM, finalmente já está em apresentação pública e não podemos deixar de registar que 

estes passos vão possibilitar a candidatura e execução de uma série de mecanismos 

públicos financeiros essenciais para uma boa execução do PDM, com claro beneficio 

para os Munícipes. Acrescentamos que para além do PDM foram já feitas alterações ao 

regulamento de melhorias habitacionais, ao da tarifa social comtemplando famílias 

numerosas, ao cartão de reformado e pensionista, a Regulamento normativo da ação 

social. Por proposta da CDU foi alterado o Regulamento de apoio às IPSS e sofreu 

adequações o Regulamento de Apoio ao Associativismo. Estão a também a serem 

produzidos normativos para enquadrar a transferência de competências na área da 

ação social. Foi ainda criado o Regimento de Conselho Municipal de Saúde que não 

existia e é obrigatório.  

Impõe-se então da nossa parte uma manifestação de muita satisfação para com o 

trabalho árduo do executivo que em ano e meio conseguiu alavancar tanto trabalho 

nesta área, que sendo burocrática e muito baseada em leis, tende a ser exaustiva e por 

isso muito morosa.”         

 

Moção de Recomendação - Conservação do património religioso do Concelho pelas 

entidades competentes (Proposto pela Uma Nova Atitude – Coligação PPD/PSD – CDS – 

PP) 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Ana Mafalda Rebocho (Coligação PPD/PSD-CDS/PP – Uma Nova 

Atitude) para intervir. --------------------------------------------------------------------------------------

----- A eleita Ana Mafalda Rebocho fez uma intervenção que ora se transcreve ------------- 

 

“É notória, pelos mais atentos, a degradação do património religioso do nosso concelho como é 

o caso do estado em que se encontra a Igreja de Nª Srª da Saúde e da Igreja do Calvário, não 
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mencionando para já outras – das muitas que fazem parte da Paróquia de Redondo – por dessas 

não termos conhecimento. Ora, no caso do Convento de Santo António e da respetiva Igreja, a 

Câmara Municipal de Redondo já efetuou as diligências que lhe competem no sentido de obter 

fundos – de grande valor monetário – para a sua recuperação. E, obviamente, não pode nem 

deve ser a autarquia a assegurar toda a conservação do restante património religioso, não só 

porque o restante não é da sua competência, mas também por termos um tão grande número 

de igrejas e capelas que torna essa ação muito mais difícil.  

Por conseguinte, os eleitos da UMA NOVA ATITUDE (Coligação PSD/PPD – CDS-PP) manifestam a 

sua preocupação perante a situação e apresentam a presente MOÇÃO DE RECOMENDAÇÃO:  

1 – desenvolver contatos com a Diocese de Évora, o Ministério da Cultura e demais entidades 

competentes para a conservação do património que está mais degradado;  

2 – estabelecer parcerias com Escolas de Arte cujos alunos possam fazer restauro em estágios 

ou incluídos em práticas dos cursos.  

Pretendemos, pois, que esta moção seja dada a conhecer aos meios de comunicação social pelos 

canais habituais.” 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou a palavra 

ao eleito João Canha (MICRE) para intervir. ----------------------------------------------------------

----- O eleito João Canha disse que não se percebia muito bem no documento de quem 

iria desenvolver os contactos. Disse também que esse património tinha um dono e que 

seria importante saber o que é que o mesmo pensava sobre o assunto. ----------------------  

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou à votação 

do referido ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

---- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por unanimidade e em minuta 

aprovar a Moção de Recomendação - Conservação do Património Religioso do Concelho 

pelas entidades competentes (Proposto pela Uma Nova Atitude – Coligação PPD/PSD – 

CDS – PP). ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Normas Orçamento Participativo 2024 
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---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou à votação 

do referido ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por maioria e em minuta aprovar 

com o voto de abstenção do Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Montoito 

Henrique Pereira (MICRE) e os restantes votos a favor as Normas Orçamento 

Participativo 2024. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Proposta de Regimento do Conselho Municipal de Saúde 

 

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou à votação 

do referido ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

---- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por unanimidade e em minuta 

aprovar a Proposta de Regimento do Conselho Municipal de Saúde. -------------------------- 

Prorrogação do prazo de transferência das competências para as autarquias locais no 

domínio da Ação Social 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou a palavra 

ao eleito João Canha (MICRE) para intervir. ----------------------------------------------------------

----- O eleito João Canha perguntou se estava definido que a Assembleia votasse esta 

prorrogação do prazo, porque não entedia o porquê desta votação. --------------------------  

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal José Luís Mónica explicou que a data 

limite de prazo para a transferência era no final do ano de 2022, e que era da 

responsabilidade da Assembleia Municipal deliberar sobre a transferência de 

competências. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou à 

votação do referido ponto. ------------------------------------------------------------------------------- 
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---- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por unanimidade e em minuta 

aprovar a Prorrogação do prazo de transferência das competências para as autarquias 

locais no domínio da Ação Social. ----------------------------------------------------------------------- 

 

Estratégia Local de Habitação do Município de Redondo 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara disse que a equipa da ação social tinha tido muito 

trabalho neste assunto, porque era quem conhecia o terreno. Disse que tinha envolvido 

as Freguesias, a Santa Casa da Misericórdia e outras IPSS. ----------------------------------------

----- Terminou dizendo que estava satisfeito com o resultado final. ---------------------------- 

-------- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou à 

votação do referido ponto. ------------------------------------------------------------------------------- 

----- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por unanimidade e em minuta 

aprovar a Estratégia Local de Habitação do Município de Redondo. --------------------------- 

 

Declaração de Voto  

Uma Nova Atitude – Coligação PPD/PSD – CDS – PP 

 

“Após termos votado favoravelmente esta proposta não podemos deixar de realçar que 

está o executive de parabens por ter elaborado a estratégia local de habitação, uma vez 

que este quando entrou em funções deparou com a sua inexistência, ao contrário do que 

já existia noutros Municípios. Saudamos também a capacidade a diferentes níveis 

organizacionais para a colocar em prática de modo apoder aceder a mecanismos 

financeiros que vão permitor a reabilitação adequada do parque habitacional municipal 

com todas as suas particulariedades.”     
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Período de intervenção do Público 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques deu a 

palavra ao Senhor Luís Roma para intervir. -----------------------------------------------------------  

---- O Senhor Luís Roma cumprimentou os presentes, perguntou se ao Senhor 

Presidente da Câmara se achava que havia neste executivo um nível de escrutínio igual 

ou diferente ao anterior executivo durante os cerca de 40 anos. -------------------------------

----- Perguntou também se consideraria enviar convites aos detentores de cargos 

políticos no nosso concelho, para que pudessem vir a esta Assembleia. ----------------------

----- Para terminar perguntou se o gabinete do Senhor Presidente da Câmara tinha a 

porta aberta para atendimento, porque aparentemente haviam questões que 

chegavam mais depressa fora do que ao próprio gabinete. --------------------------------------  

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ----------------------------------

---- O Senhor Presidente da Câmara David Galego respondendo ao Senhor Luís Roma, 

disse que efetivamente a porta do seu gabinete estava sempre aberta para 

atendimento. -------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Em relação ao escrutínio, disse que talvez fosse maior que ao anterior executivo. 

Frisou que as pessoas estavam cada vez mais informadas e que via isso numa ótica 

positiva. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ENCERRAMENTO 

----- Nada mais havendo a tratar nesta sessão, eram 23 horas e 25 minutos, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, deu por 

encerrada esta sessão, agradecendo a presença de todos. --------------------------------------- 
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E eu, Jorge Manuel Farófia Portel, coordenador técnico, redigi a presente ata, que 

depois de lida e aprovada integralmente na sessão seguinte, será assinada por mim e 

pelo Presidente da Assembleia Municipal de Redondo. ------------------------------------------- 

 

 

O Presidente da Assembleia Municipal de Redondo, 

 

 

 O Secretário,  
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